

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

ROBEY EL ATAQUE A VERDUN. — OPINIONES DE UN CUARTO MILITAR.

Noticias de Londres dan cuenta de que el "Observer Athenes" dice que un conocido oficial ha manifestado haber visto muy claramente que el príncipe heredero no triunfará en Verdun.

El asunto es de gran seriedad para Alemania que ha perdido gran cantidad de material de guerra y muchos hombres que no podrán ser reemplazados sin grandes dificultades.

Estima que los alemanes no continuarán sus ataques, con la violencia que al principio, pues necesitarán un trabajo sobre humano durante un buen número de meses para reparar las pérdidas sufridas y completar sus cuadros de ejército, sin exponerse a debilitar otros frentes.

OPINION DE HINDENBURG

Se sabe que Hindenburg se opone resueltamente al proyecto de atacar a Verdun, en que estaba inspirado el príncipe.

LA FORTALEZA DE VAUX

Acercos de la intervención del Kaiser y la acción de los periódicos alemanes están muy desilusionados los prusianos y bávaros al enterarse de que la fortaleza de Vaux ha estado siempre en poder de los franceses, después de que la prensa germana, mostró gran entusiasmo por la imaginación del triunfo.

"Frankfurter Zeitung" comentaba así el hecho:

"La fortaleza blindada de Vaux, que después de Douaumont, es la más sólida muralla francesa, desde la cual se amenaza a Verdun, fué tomada al asalto por nuestros valerosos soldados".

Nuestra guerra es más rica en victorias y hechos de armas reveladores de la gran energía del espíritu militar que aseguran que una hazaña sea más admirable que ninguna de las precedentes.

En uno de los fuertes muros blindados que rodean a Verdun, el fuego certero de nuestra artillería arrojó una gran brecua.

Es cierto que el Estado Mayor Alemán, con tranquilidad, tiene seguridad la victoria—dice.

Y añade, nuestro brillante nuevo éxito, sirve para acortar la distancia entre nuestra posición del sur de Douaumont y nuestras líneas de Woeyre.

LAS PERDIDAS ALEMANAS EN VERDUN.

El "Observer Athenes" del domingo, dice que la batalla de Verdun en que los alemanes han puesto todo su empeño y en cuya victoria tienen una fe ciega, cuesta a estos 10.000 hombres diarios.

Calculando por lo bajo las pérdidas totales sufridas por los alemanes, dice no estará lejos de 200.000 hombres, si a estas horas no alcanzan esa cifra.

La situación de los alemanes es tan desventajosa, que los mismos franceses desearían que continuaran acariciando la esperanza de la victoria, durante lo que queda de lucha que promete ser sinuosa.

La reputación del Príncipe heredero haflase en peligro.

En Boches, están tan cerca y tan lejos al mismo tiempo de la plaza que probablemente pondrán toda la "carne al asado".

Si se apoderasen de Verdun, el hecho no podrá nunca tener otra trascendencia que la de un objetivo local.

Nunca habrá sufrido la raza Jermánica, en el transcurso de la lucha, sentir con oídas mayores sacrificios, sin que haya probabilidad alguna de que lleguen a un resultado que los compense.

Tienen dedicado todo su esfuerzo a romper el frente francés en

que haya indicios de que puedan conseguirlo.

La experiencia de las últimas semanas demuestra, que el frente es inexpugnable.

Se atribuye al enemigo el propósito de atacar al oeste, estando constantemente, vigilado por los aviones.

La batalla de Verdun dura ya tres semanas, habiéndose demostrado en su transcurso, que perjudica a los alemanes y favorece a los franceses, habiendo perdido aquellos el poder ofensivo y defensivo.

PARTE OFICIAL FRANCESA

El comunicado oficial de los franceses dice así:

Ninguna acción de infantería en la región norte de Verdun.

El bombardeo ha continuado anoche contra Bethincourt y la región de Douaumont así como en Woeyre en los sectores de Moulville y Rouvaux.

Nuestra artillería ha desplegado gran actividad en todo el frente, especialmente en el bosque de Lepetre, donde una fracción de nuestras tropas ha penetrado en una trinchera enemiga, cerca de la Cruz de las Jermelitas, sobre un frente de 200 metros, limpiándolo de enemigos.

Después de causarnos bastantes bajas han regresado a nuestras líneas, trayéndose una veintena de prisioneros.

Los franceses lanzaron 30 obuses sobre la estación de Conflans, donde se han revelado cinco focos de incendio.

PARTE OFICIAL RUSO

El comunicado oficial de Petrogrado, dice:

En el frente occidental, cerca de Borsmund, hubo un encuentro.

El enemigo, ha empleado minas de grueso calibre contra nuestras trincheras de Galitzia.

Sobre el Danister, nuestros exploradores atacaron el pueblo de Jatsche a pesar del violento fuego adversario invadiéndolos las trincheras.

En el mar Negro fueron echados pique dos torpederos turcos.

NOTICIAS ITALIANAS

Noticias de Vejan comunican que los temporales de nieve interrumpieron sus operaciones en el frente italiano.

En el valle del Isonzo, la nieve alcanza una altura de diez metros y medio.

Desde el Isonzo hasta el mar, la artillería se muestra activísima.

Los austro húngaros siguen avanzando en Valona, amenazando a las tropas italianas del flanco oriental que tuvieron que retirarse rápidamente bajo el fuego enemigo.

En las alturas del monte Ferras los italianos también han tenido que retroceder.

Desde la toma de Durazzo, los austro-húngaros han recorrido 70 kilómetros, avanzando a 20 de Valona.

Un monitor francés de los Barbanets, bombardeó Tokoburnum.

Los aviones ingleses han bombardeado varios transportes enemigos.

PARTE OFICIAL ALEMANA

El comunicado oficial alemán dice así:

Los regimientos de Sajonia tomaron por asalto, sufriendo sólo escasas pérdidas, las bien fortificadas posiciones del trazo de bosque al Sudoeste y Sur de Ville-au-Bois (20 kilómetros al Sudoeste de Heims), en una extensión de 4.400 metros y una profundidad de terreno de un kilómetro.

Doce oficiales y 725 hombres de los capones en nuestro poder, y ocho aviones además un cañón revólver, cinco ametralladoras y 43 lanzagranadas.

En la orilla occidental del Mosela, los últimos desalojados los franceses de las últimas posiciones que se conservaban en los bosques de Réban y Cumières.

Los contraataques iniciados por el enemigo contra la parte Sur de los bosques y contra las posiciones

alemanas situadas más al Oeste fueron detenidos por nuestro fuego.

En la orilla oriental del Mosela reinó violenta actividad de la Artillería, y especialmente en la región al Nordeste de Bras.

Al Oeste del pueblo y fuerte de Vaux y en varios puntos de la planicie de la Woerre no hubo acciones decisivas de Infantería.

Unicamente durante la noche fué sangrientamente rechazado un ataque aialado, por sorpresa, intentado por los franceses contra el pueblo de Blanzac.

En la mañana del 9 del corriente fué atacada en Kaliacras, al Nordeste de Vaux, en el mar Negro, una división naval rusa compuesta de un acorazado, cinco destructores y varios vapores mercantes, por una escuadrilla alemana de hidroaviones, la que lanzó bombas, algunas de las cuales alcanzaron a los destructores.

La política

DECLARACIONES DE NEUTRALIDAD.

El diario oficial la "Gaceta" hace nuevas declaraciones de la neutralidad de España, respecto a la guerra entre Alemania y Portugal.

DICE EL PRESIDENTE

El Presidente del Consejo de ministros, señor Conde de Romanones, ha permanecido durante toda la mañana en el ministerio de Estado, donde recibió a los periodistas.

Respondiendo a las preguntas de estos, manifestó que el decreto de abstención será firmado por el Rey cuando regrese de su viaje a San Sebastián y será publicado en la "Gaceta" dos jueves al viernes.

Refiriéndose a los datos parciales recibidos por la Dirección general de Agricultura, se expresó su confianza en términos optimistas, respecto de la próxima cosecha de trigo en España.

De no ocurrir percance alguno, calcula que la recolección de esta año alcanzará la cifra de cuarenta millones de quintales de trigo.

Esta abundancia, pronuncia la baja de los precios y hará desaparecer la actual situación actual.

Los datos numéricos demuestran que la progresión de la siembra alcanza centenares de hectáreas.

ALBA ENFERMO

El ministro de la Gobernación, señor Alba, sufre un fuerte catarro, que le obliga a guardar cama.

CONSEJO DE MINISTROS

El próximo miércoles se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia, preparatorio del que se ha de celebrar el jueves en Palacio.

LA EXPORTACION DE HIERROS Y ACEROS.

El ministro de Hacienda, señor Villanueva ha invitado al de Fomento, don Amos Salvador, para que designe una comisión de directores de empresas especializadas de ingenieros que presida por el Director de Comercio, estudie las medidas para señalar precios y restringir, gravar o prohibir la exportación de hierros y aceros laminados.

LA IMPORTACION DEL CARBON.

La Junta de transportes marítimos ha recibido varias peticiones de autorización para importar carbón, a las que no se acompañan los documentos que preceptúa el reciente decreto.

Se ha acordado requerir a los peticionarios para que los aporten al objeto de despachar las peticiones con la mayor rapidez posible.

DE INSTRUCCION PUBLICA

La "Gaceta" publica los siguientes decretos de Instrucción pública:

Jubilando a don José Manzano Castro, jefe de la sección administrativa de primera enseñanza de Almería.

Destinando a Jaén a la Inspectora doña Josefa Segovia.

RUMORES POLITICOS. — EL DECRETOS DE DISOLUCION

A pesar de las manifestaciones del señor Conde de Romanones, se afirma en los círculos políticos que los decretos de disolución de Cortes y de convocatoria para las elecciones, no se firmarán hasta el sábado y no serán publicados hasta el domingo.

ALBA MEJORADO

El ministro de la Gobernación, señor Alba está bastante mejorado de su catarro, habiéndose levantado para asistir a la fiesta de los exploradores.

Hoy le visitó el presidente del Consejo.

HABLANDO CON ROMANONES

El Conde de Romanones, hablando con los periodistas ha negado fundamente a la información publicada por un periódico titulada "Qué pasa en Marruecos", que se refiere a manejos de agentes alemanes en nuestra zona de influencia en Marruecos.

EL GOBERNADOR DE MADRID

Sin gran ceremonia se ha posesionado del Gobierno de Madrid el señor Roselló.

TELEGRAMA DE PESAME

El Presidente de la República de Chile ha telegrafiado al Rey y al Gobierno su sentimiento por la pérdida del trasatlántico "Príncipe de Asturias".

DE todas partes

UNA MUJER MUERTA DE HAMBRE.

En la calle de Villamil de esta corte, se encontraron la pasada madrugada, los agentes de la autoridad una mujer muerta.

Conducida a la casa de socorro del distrito, fué identificada, resultando ser una anciana mendiga muy popular en Madrid.

Los médicos manifestaron en su dictamen, que ha fallecido de hambre y frío.

LA CAJA POSTAL DE AHORRO.—EN MADRID.

Hoy han sido abiertas al público las ventanillas de la Caja Postal de Ahorro.

Desde las primeras horas de la mañana, el público acudió en gran número, formando largas colas.

Las imposiciones hechas durante el día son numerosas.

EN PROVINCIAS

En provincias también han sido muchas las imposiciones, figurando en primer lugar.

DESTINACION A DOS AÑOS BALAZAR.

Una comisión del Centro del Ejército y Armada, ha visitado al ministro de Fomento, don Amos Salvador entregándole el nombramiento de socio de mérito de dicho Centro extendido en un artístico pergaminado.

Presidia la citada comisión, el general Torrona.

LAS SUBSISTENCIAS

Despachos oficiales de los gobernadores de Sevilla y Alicante recibidos en el Ministerio de la Gobernación comunican haberse celebrado mítines en Lebrija, Elda y Alcoy, pidiendo el abaratamiento de las subsistencias.

En Alcoy, después de celebrado el mítin que estuvo concurridísimo, se formó una manifestación compuesta por unas 4.000 personas, que atravesaron las calles de la población, para ir a entregar las conclusiones al gobierno civil, disueltas después dentro del más perfecto orden.

EL REY EN SAN SEBASTIAN

Comunican de San Sebastián que ha llegado el rey acompañado del Conde de Grove y del marqués de Villalobar.

Este último prosigue su viaje a Londres para tratar del aprovisionamiento de la población civil belga.

En la estación recibieron al monarca, las autoridades, corporaciones y comisiones de todos los centros, los cuerpos que componen la guarnición de la plaza y un inmenso gentío, que dispuso al augusto viajero un cariñosísimo recibimiento.

Al entrar en aguas el tren real, la muchedumbre prorrumpió en vítores y aplausos.

El rey se dirigió en automóvil al Hotel Cristina.

A su paso por las calles de la población, fué aclamado sin cesar por el público.

Los balcones estaban atestados de señoras que saludaban al monarca con los pañuelos.

Al Hotel han acudido las autoridades y muchas personalidades, firmando en los álbums.

Han llegado los doctores Moore y Quiñones de León.

Probablemente el rey emprenderá el viaje de regreso a Madrid en el exprés del marles a las cuatro de la tarde.

LA FIESTA DE LOS EXPLORADORES.

El presidente del Centro Aragonés, señor Royo Villanova, ha obsequiado con un banquete a los exploradores de Zaragoza, que han venido a traer a Cavia un mensaje de aquella ciudad.

Asistieron muchos individuos de la colonia aragonesa.

Una ronda amenizó el acto.

Hubo brindis y fueron leídas algunas poesías ensalzando a Aragón.

Los exploradores visitaron las canchales y la armería real.

A las cinco y media de la tarde tuvo lugar en la redacción de "El Imparcial", la solemne entrega a Mariano de Cavia, del mensaje de Zaragoza.

Presidió el acto, el ministro de la Gobernación, señor Alba, asistiendo representantes de la prensa y algunas personalidades de la Literatura, Música y Artes.

Pronunciaron elocuentes discursos los señores Lopez Ballesteros y Cava, ensalzando a Cavia.

Este, emocionadísimo pronunció un elocuente y sentido discurso de gratitud.

Los concurrentes fueron obsequiados por Cavia con un lunch.

Al final hubo vítores y aplausos resultando el acto, solemne y agradable.

LA HUELGA DE BARCELONA

Las últimas noticias de Barcelona, comunican que va volviendo a la normalidad.

Han reanudado el trabajo la mayoría de los obreros y los otros que dan en actitud expectante.

Subsiste la huelga de albaniles, pero hay muchos dispuestos a trabajar.

Reanudaron el trabajo la mayoría de los obreros de la industria textil y del ramo de aguas.

La huelga de concheros y pasteleros acausada ayer, no ha sido general ni mucho menos.

Ha habido algunos incidentes en San Vicente y en Castiella donde han trabajado algunas fabricas.

En Badalona continúa la huelga.

En Igualada han reanudado el trabajo los metalúrgicos.

Se ha celebrado una asamblea de consumidores de gas para protestar del aumento de precio del mismo.

EN BILBAO.— EL PREMIO DEL PAIS.

Los panaderos de Bilbao han visitado al gobernador para anunciarle la subida de pan, por ser imposible el negocio en las condiciones actuales.

El gobernador les ha pedido que aplacen la subida hasta que lleguen 6.500 toneladas de trigo contratadas en la Argentina.

Los panaderos se han negado a aguardar más exponiendo que se le van gradatamente sus intereses.

La situación creada es bien difícil.

Se nota el descontento del vecindario ante la amenaza de la subida.

Las autoridades gestionan la solución del conflicto.

REUNION REPUBLICANA

Se han reunido los republicanos bilbaínos, presididos por el alcalde para ocuparse de la ruptura entre la Comisión de Bilboa y la Junta de transportes del Gobierno.

Acordaron salir esta noche en cor porción con los maderos y la banda de música municipal a recibir a los concejales procedentes de Madrid.

El alcalde ha publicado un bando, lamentándose de la falta de apoyo de las autoridades superiores.

A TIROS CON LA GUARDIA CIVIL.

Comunican de Oviedo, que una pareja de la benemerita, encontró a los mozos Manuel Fernandez y Francisco Galán en un sitio sospechoso próximo a la aldea de Olivares.

Al pretender registrarlos, el Manuel se revolvió contra la guardia, disparándole cinco tiros.

Los guardias hicieron fuego, resultando herido el Manuel Fernández, que fué conducido al Hospital.

El Francisco Galán ha ingresado en la cárcel.

EL VIAJE DEL REY

Comunican de San Sebastián que el rey ha pasado esta tarde en automóvil hasta Zumarraga, siendo muy apaudido en el trayecto.

Ha conversado con el gobernador ocupándose de asuntos de interés local.

Anunció que enviara caballos para las carreras de Junio.

En rey ha anunciado su marcha a Madrid hasta el miércoles próximo.

LOS MINEROS DE CANTABRIA

Comunican de Cartagena que se ha celebrado una reunión en el sindicato minero, en la que se ha dado cuenta a los obreros, del nuevo proyecto por el que se han de pagar estos a admistrir.

La solución del conflicto ha sufrido algún retraso.

Las autoridades se hallan preocupadísimas ante el peligro de nuevas desavenencias.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY

Interior	71 40
Exterior	74 40
De próxima	60 00
De mediana	85 90
Nuevo amortizable	96 00
Deuda hipotecaria al 5	96 85
Or 100	000 00
Acciones de	280 00
abacos	88 25
rapaces	24 92
De ranchar	

Del extranjero

ACCIDENTES MARITIMOS

Por consecuencia del fuerte temporal reinante en el Tajo se hundieron dos barcos cargados de carbón.

Por la misma causa el torpedero "Guadiana" se veía en peligro, salvándose por los auxilios que le prestó el crucero "Vasco de Gama".

SANCHEZ ORTIZ

LIBRAS ESTERLINAS ORO El 13 de Marzo de 1916 PAGARON A postas 25 45 SOCIEDAD ANONIMA ROSENO Paseo del Príncipe 10 ALMERIA

ERANCO ESPAÑOL DE CREDITO Agencia de Almería

Cierre de la Bolsa de Madrid el día 13 de Marzo de 1916

Cheque sobre París 88.10

Idem sobre Londres 24.93

Interior 4 7/8 74.50

Amortizable 5 7/8 85.20

Idem 4 7/8 85.25

Banco España 460.00

Tabacalera 279.00